
—Hola.
—Buenos días, alcalde.
—Oye, esto se puso feo. Hoy me siguie-

ron desde mi casa hasta la municipalidad.
Pero no era un auto, eran varios.

—¿¡En serio!? ¿Cuántos?
—Cientos, miles. Detrás mío. Y otros

delante también. Me tenían rodeado. Y los
ocupantes de los autos me miraban fijo.
Agentes encubiertos. ¡Reclutan incluso a
niños, los visten con uniformes escolares! 

—¿Por dónde se vino a la muni? 
—Por la costanera, pensé que sería

más seguro que venir por calles chicas. 
—Había un accidente en la mañana, por

eso el taco enorme. Puede haber sido eso.
—No lo creo. Y no es todo. Cuando me

bajé del auto, al frente de la municipalidad
había un tipo disfrazado de maestro de la
construcción subido en un andamio, gol-
peando un martillo. Dijo claramente y muy
fuerte, mirándome: “Corrupto, te van a
meter preso”. 

—Yo también lo vi, alcalde. Pero no lo
escuché gritar nada.

—¡Es que lo dijo con los golpes del mar-
tillo! ¡En clave morse!

—Ah, no caché.
—¡Y justo esa mañana el Presidente, la

ministra Tohá, la presidenta del PS, el
presidente del PPD, los del Frente Amplio,
salieron a condenarme en público! 

—No estoy tan seguro, alcalde, yo creo
que están tratando de poner paños fríos.
Además, algo tenían que decir cuando se
supo que la fiscalía pediría su formaliza-
ción por cinco delitos.

—¡Pero si la fiscal es la nuera del minis-
tro Montes! ¡Y el presidente del Consejo
de Defensa del Estado es el abogado del
Presidente! ¡Los carabineros que investi-
garon son mandados por el general Yáñez,
que es amigo del Presidente! ¿No lo ves?
Es la venganza.

—¿Venganza?
—Es obvio, el Gobierno y el Frente Am-

plio me quieren liquidar por haberme de-
jado perder en la primaria que ganó Boric.

—¿Usted se dejó perder en la primaria? 
—Yo sabía que el país sería ingoberna-

ble; preferí que a él le tocara hacerse cargo
del desastre. Y así yo me guardaba para la
siguiente. Como no han podido sacar nin-
guna reforma, ni mejorar la economía, ni
arreglar la seguridad y saben que no tienen
cómo ganar ninguna elección para adelan-
te, decidieron vengarse de mí para impe-
dirme seguir creciendo electoralmente.

—¿Eso es una teoría o sabe algo al
respecto?

—Es obvio. ¿No viste cuando
Tohá dijo “no voy a comentar los di-
chos del alcalde Jadue”?

—La vi.
—Ahí lo confesó todo. 
—¿En qué sentido?
—¿Cómo que “en qué sentido”?

—Es que no me queda claro que
eso demuestre una operación del
Gobierno en su contra. Además,
piense en el apoyo que le ha dado su
partido; todos los comunistas se
han portado muy bien. Usted no
está solo.

—¡Por supuesto que no estoy
solo! ¡Me están siguiendo todo el día
cientos de personas! ¡Me espían,
graban mis conversaciones, me
tienen intervenido el teléfono, me
mandan informantes! ¡Estoy muy

acompañado por mis enemigos!
—Usted puede confiar en mí.

—Dios mío. ¡Tú también trabajas
para ellos! Decir “puedes confiar en mí” es
la evidencia de la traición. Ir preso casi me
parece un alivio. Por fin podré estar real-
mente solo.

Alcalde, 
no está solo
“¡Por supuesto que no estoy

solo! ¡Me están siguiendo

todo el día cientos de

personas! ¡Me espían,

graban mis conversaciones,

me tienen intervenido el

teléfono, me mandan

informantes!”. 
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—¿Era buena para discutir y
argumentar cuando chica?
—¡Demasiado! Mi mamá decía que
era una tinterilla, peleadora por
mis causas y las de todos.

—Estudió Derecho a los 36
años, ¿fue difícil ser mayor
que sus compañeros?
—Apenas tuve la oportunidad de
cumplir mi sueño, la tomé sin
dudarlo. Me sentí siempre integra-
da, incluso en sus carretes. Debo
reconocer que no fue fácil tener a
dos de mis hijos durante esos años
y cumplir con todos mis roles.

—¿Se le acerca gente en la
calle para pedirle asesoría?
—Habitualmente. Agradezco el
cariño y siento que es un deber
retribuirles con la atención que
requieren. A veces es un poco
frustrante no poder hacerlo con el
tiempo y dedicación que merecen.

—¿Le gustó “Legalmente
rubia”?
—¡Me encantó! Hasta me sentí
identificada con algunas cosas. Si
bien no soy rubia, durante mis
años de estudio y primeros años de
ejercicio usaba mis lápices y libre-
tas de Hello Kitty. Ese estilo pecu-
liar de la abogada de la película
derrumbaba prejuicios respecto de
las mujeres en un mundo bastante
masculinizado.

—En el cine y TV los abogados
siempre son muy serios. ¿Es
tan así en la vida real?
—Debe haber algunos, pero en mi
entorno no es más que una carica-

tura. Las largas horas de estudio
en grupo terminan siendo fuente
de ingeniosas bromas y chistes.
Además todos necesitamos espa-
cios de relajo y diversión.

—Si tuviéramos acceso a su
teléfono, ¿qué audio le preo-
cuparía que se conozca?

—Las conversaciones entre
mis pocas pero grandes

amigas. Ahí no exis-
ten temas ni formas
vetadas, puede
haber de todo.

—¿Cree en las
casualidades? Ha

contado que fue casi
casualidad que tuviera

que hacerse cargo del
caso Spiniak, el primero de

alta connotación pública en su
carrera.
—Una vez un querido profesor me
dijo que no existen las casualida-
des, sino las causalidades. Muchas
de las cosas, buenas y malas, que
nos pasan son causa de nuestros
propios actos. Puede haber un
minuto de suerte, como ser desig-
nada abogada de turno, pero el
resultado final fue fruto del trabajo
y dedicación.

—¿Se imaginó cuando era

chica que haría carrera en TV?
—¡Jamás! (...) Cuando inicié este
trabajo, siempre pensé que sería
por tan solo un par de años. ¡Han
pasado 17!

—¿Qué es lo que más le gusta
de trabajar en la TV?
—Me enamoré de este trabajo
cuando empecé a recorrer nuestro
país. Ahí pude percibir que no solo
entretenemos, lo que más valora la
gente es la ayuda concreta, al
tramitar causas en tribunales y
principalmente aprender de nues-
tras leyes. Ha quedado lejos el
primer capítulo en que una señora
dijo que venía a tramitar su “posi-
ción invertida” en vez de “posesión
efectiva”. Hoy muchas conocen los
alcances del art. 150 CC o cómo se
distribuye una herencia.

—¿Y lo que menos?
—La ofensa gratuita, la crítica
descarnada, el comentario ofensi-
vo al que algunos creen tener
derecho porque simplemente te
han visto en TV.

—Usted escribió el libro “Y no
vivieron felices para siempre”.
¿No cree en el amor?
—Sí creo en el amor… ¡mientras
dure! Lamentablemente cada vez
es más frecuente pasar del “Y

vivieron felices para siempre” a “Y
este cuento se acabó”. La idea del
libro surge con la intención de
entregar una guía práctica, entre-
cruzada con mi experiencia de
vida, en aquellos difíciles temas
legales que debemos atravesar
cuando una relación se quiebra.

—Bernardo, su pareja, es
conocido como “el rey de los
asados” ¿Cuántas veces a la
semana hay asado en la casa?
—He logrado restringirlos a un día
a la semana y él ha ganado en
todos los fines de semana. En
nuestra casa en cualquier momen-
to romperemos algún récord de
cantidad de parrillas por persona.

—Se hizo su primer tatuaje
hace poquito. ¿Qué significa?
—Era una de esas cosas que había
decidido hacer antes de morirme.
Son los nombres de mis tres hijos
escritos en libanés, en homenaje y
orgullo a mi ascendencia materna.

—Ha citado a Voltaire: “Soy
responsable de lo que digo, no
de lo que entiendes”. ¿Es su
mantra?
—Así es. Uno siempre es respon-
sable de lo que dice o de lo que
nuestras palabras pueden provo-
car, pero lamentablemente los
niveles de comprensión y a veces
de manipulación pueden buscar
leer intenciones que nada tienen
que ver con el origen. n

“Sí creo en el amor…
¡mientras dure!”

CARMEN GLORIA ARROYO 
ABOGADA Y CONDUCTORA DE TV
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“Durante mis años de estudio y primeros años de ejercicio
usaba mis lápices y libretas de Hello Kitty”.

Diversas son las voces que insisten en la
ausencia de buenos candidatos en la oposi-
ción para disputar aquellas alcaldías más
importantes en el país y que se encuentran en
manos del oficialismo. 

Santiago, Valparaíso y Viña del Mar sue-
nan entre las que más preocupan por lo difícil
que está resultando convencer a buenos
nombres que vayan a la contienda electoral. 

En lo relativo a la capital, tal como infor-
máramos en este mismo espacio la semana
pasada, Sebastián Sichel aparece según
distintas encuestas como la mejor opción de
oposición; sin embargo, ha salido al frente
también el abogado Aldo Duque, quien ha
desarrollado su trayectoria en el ejercicio de
la profesión y a través de sus apariciones
televisivas en matinales y en programas como
Sin Filtro. 

Quienes conocen de cerca esa candidatura
señalan que cuenta con el decidido apoyo del
diputado Johannes Kaiser (ex Partido Repu-
blicano), hermano del filósofo ligado a FPP,
Axel.

Sichel ha señalado que está disponible para
disputar Santiago, pero que no lo haría a
través de primarias. Por tanto, si lo de Duque
continúa adelante, el exabanderado presi-
dencial declinaría la opción, pese a que el
primero no lograría vencer a Hassler, según
indican hasta ahora las mediciones. 

LOS ESCENARIOS PARA LA
REGIÓN DE VALPARAÍSO

Otro nombre que ha manifestado, hasta
ahora de manera privada, su disposición a
ingresar a la contienda municipal es el arqui-

tecto y urbanista Iván Poduje. Ligado históri-
camente a la centroizquierda —pero también
exasesor de Sebastián Piñera—, tras el
estallido se transformó en un acérrimo crítico
de aquellos sectores que promovieron y
validaron el uso de la violencia. De hecho,
escribió un libro récord de ventas por su
análisis y pormenorizada visión del fenómeno,
titulado “Siete Cabezas”, y más recientemen-
te, durante el 2023, publicó “Chile tomado”.

Si bien Poduje conoce en profundidad la
realidad de la Región Metropolitana, quienes

han conversado con él sobre sus aspiraciones
municipales señalan que la única comuna que
le interesa para competir sería Viña del Mar.
Su carácter de ciudad emblemática, el hecho
de estar en manos de la alcaldesa Macarena
Ripamonti (RD) y la reciente tragedia tras los
voraces incendios que la afectaron, sumado a
una lenta reconstrucción, serían las motiva-
ciones que mueven al arquitecto. De hecho,
Poduje participó activamente de la propuesta
de plan de reconstrucción que entregaron
excolaboradores de Piñera al actual Gobierno. 

A pesar de que el tema no está aún sociali-
zado con los partidos de oposición y que
Poduje no es de la zona, su nombre ha gene-
rado interés. Tanto que ya ha visitado la
ciudad para recorrer las zonas afectadas y
reunirse con vecinos y empresarios para
delinear sus planes para la reconstrucción.

Donde también están movidas las aguas es
en Valparaíso. Si bien la oposición todavía no
tiene nombres fuertes para competir con el
alcalde Jorge Sharp (Transformar Chile),
dentro de las filas del propio oficialismo ha
surgido una alternativa que parece reunir el
consenso. Se trata del militante DC, exdipu-
tado y exalcalde de esa comuna, el abogado
Aldo Cornejo. 

Su nombre concita atractivo no solo en la
falange, sino también en el PS y el PPD. El
asunto aquí sería la postura del Frente Am-
plio, cuyas bases son más cercanas al mundo
de Sharp, y Cornejo representa para esos
grupos los denostados 30 años. Una fortaleza
del exdiputado sería la simpatía que genera
entre los votantes de derecha, donde es visto
como una oportunidad de terminar con la
gestión de Sharp que califican de desastrosa.

El interés del arquitecto Iván Poduje
por la alcaldía de Viña del Mar

CUENTAN QUE

Para mediados de mayo
se prevé el lanzamiento del
libro de Ediciones USS que
evaluará el impacto de las
reformas educaciones
realizadas durante el se-
gundo mandato de la
expresidenta Michelle
Bachelet. 

El texto —coordinado y
editado por la exministra
de Educación de Sebastián
Piñera y actual precandi-
data a la Municipalidad de
Las Condes, Marcela Cubi-
llos— abordará temas
como la Nueva Educación Pública, la Ley de Inclusión, el fin de
la selección, el impacto en la educación particular subvenciona-
da, la situación de los liceos emblemáticos, la carrera docente,
la libertad de enseñanza y la calidad de la educación.

El libro consta de ocho artículos escritos por académicos de
la U. San Sebastián: los exfuncionarios del Mineduc José Pablo
Núñez, Fernando Peña, Macarena Bravo y la misma Cubillos; los
exalumnos del Instituto Nacional Julio Isamit y José Francisco
Lagos; la exdecana de Educación y actual integrante del Conse-
jo Nacional de Educación, Ana Luz Durán, y Víctor Ruiz, decano
de Educación de la casa de estudios. 

La idea “nace de la convicción que se necesita iniciar una
contrarreforma educacional. La reforma de Bachelet 2 no ha
significado mejoras en calidad; no ha solucionado los problemas
que existían; y ha generado nuevos como la injusticia de erradi-
car la valoración del mérito para postular a liceos de excelencia,
la crisis de Servicios Locales de Educación y la falta de matrí-
cula disponible”, afirma Cubillos. 

EL LIBRO QUE PREPARA
MARCELA CUBILLOS 
SOBRE EL IMPACTO DE LAS
REFORMAS EN EDUCACIÓN
DE MICHELLE BACHELET 

La coordinadora del
texto, Marcela Cubillos. 

S
E

R
G

IO
 A

LF
O

N
S

O
 L

Ó
P

E
Z

 

Iván Poduje es arquitecto y socio
fundador de Atisba. 
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